

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo, además, gratis una edición a los obreros.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'00
Número del día 10 centimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Segundo aniversario

Con motivo de cumplirse ayer el segundo aniversario de la muerte del que fué dignísimo Delegado de la Compañía Trasatlántica y respetado amigo don Joaquín Rodríguez Guerra, celebráronse en la Iglesia del Convento de San Francisco, solemnes sufragios por el eterno descanso de su alma.

Concurrieron a ellos, a más de la distinguida familia del inolvidable finado, D. Sebastián Martínez de Pinillos y el personal de la Delegación de la citada empresa.

En la capilla del Dique de Matagorda se celebró por la mañana a las nueve, solemne Misa de Requiem con responso. Tomaron parte en la ejecución de la Misa D. Victorino Elías y D. Sebastián Navarro, pulsando el órgano el señor Cuadro.

Concurrieron al acto el Sr. Apoderado de la Compañía Trasatlántica D. Carlos Barrié, capitán inspector D. José Suárez, D. José Carrascal y personal de la Factoría.

Por la «Cocina Marítima», D. Baldo-mero Caviedes y D. José Cordones, mayordomo de bahía D. Antonio Ortega, el personal de los buques surtos en bahía, los niños de las Escuelas del Dique y otras personas.

Al recordar tan luctuosa fecha, no podemos por menos, que expresar una vez más nuestra sincera admiración por las excepcionales dotes de carácter que el finado poseía, lamentando su ausencia, tras una vida consagrada al bien de sus semejantes, especialmente al del elemento obrero, del que era entusiasta protector, y al engrandecimiento y prosperidad de su Patria, sin dejar desatendidos los cargos que la Compañía Trasatlántica le confirió.

Dios habrá acogido su alma, llevándola al Seno de las eternas venturas.

Sea esto de lenitivo y consuelo a la respetable viuda e hijas, a los que reiteramos la sincera expresión del pesar que sentimos.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Las casetas a donde han de expendirse vinos, cervezas, gaseosa, helados, etc., se colocarán en cada una dos lámparas incandescentes.

La caseta de la positiva irá exteriormente alumbrada a todo su largo por lámparas también incandescentes.

El apoderado de la Compañía Trasatlántica, don Carlos Barrié, ha donado 50 pesetas con destino a la positiva.

Ayer comenzó la instalación de la caseta para la positiva.

Quedará terminada el viernes y el sábado serán colocados los objetos que ya llevan sus correspondientes números.

Y volviendo a tratar de la corrida, tenemos que decir, que el señor gobernador civil ha enviado ayer al ganadero señor López Plata 8,000 ptas. importe de los toros.

Estos saldrán del cerrado el próximo viernes, siendo encerrados en el Empalmé.

Llegarán a Cádiz el sábado en el tren mixto.

El señor gobernador civil ha escrito al agente comercial de Sevilla, para que dé las mayores facilidades a fin de que los toros puedan llegar a Cádiz el sábado y se celebre el desencajonamiento.

Según noticias para presenciar la corrida vendrá a Cádiz S. A. R. el Infante don Antonio de Orleans, siendo los palcos que se han pedido desde Sanlúcar destinados a tan alta personalidad.

Los dichos palcos serán exornados artísticamente.

Cada día es mayor la animación tanto para la corrida como para la Kermesse, por lo que auguramos un éxito.

La Compañía de Ferr-carriles Andaluces, accediendo a los deseos del señor gobernador, efectuará un servicio especial de viajeros con motivo de la corrida del día 6.

El servicio se hará por trenes ordinarios y especiales con billetes de ida y vuelta a los precios siguientes:

Desde Jerez, en 2.ª 5 ptas., en 3.ª 3.

Desde el Puerto de Santa María, en 2.ª 3'50; en 3.ª 2.

Desde Puerto Real, en 2.ª 2'50; en 3.ª 1'50.

El viaje se efectuará en la forma siguiente:

Ida, el día 6 por los trenes mixtos números 66 y 64, que salen de Jerez a las 9'1 y a las 12'34 para llegar a Cádiz, respectivamente, a las 10'40 y 14'15.

Vuelta por tren especial que saldrá de Cádiz la noche del 6 al 7, a las 22'30; de Puerto Real a las 0'20, del Puerto de Santa María a las 0'49 y llegará a Jerez a las 1'20.

Es probable que en combinación con este servicio se establezca otro al Puerto de Santa María para los viajeros de Sanlúcar, Chipiona y Rota.

de Ceballos, el niño de seis años Juan Lorenzo Mateos, hijo de Benito Lorenzo Rodríguez, que habita Hércules 2, y de Adela Mateos Pérez, que habita Adolfo de Castro 18, los cuales según manifestación del sereno Antonio Gil, ninguno quería en la noche pasada hacerse cargo del niño de referencia, ordenando el que suscribe fuera entregado a la madre y la obligación que ésta tenía de recogerlo como lo efectuó, aunque no de muy buen agrado, haciendo presente que según manifiesta el citado sereno, no es la primera vez que estos padres dejan a dicho niño en el más completo abandono.

Navegación
Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.
El «Legazpi» salió el martes 1.º de Tenerife para Cádiz.
El «R. M. Cristina» llegó el miércoles 2 a Santander.
El «Cataluña» salió el martes 1.º de Coruña para Villagarcía.
El «Montserrat» salió el lunes 31 de Habana para New York.

De Teléfonos
Ayer ha quedado abierta al público la estación telefónica de Betanzos.
Dentro de breves días lo serán asimismo las de Santiago, Ferrol y Coruña, cuya instalación toca a su término.

A LA MEMORIA DEL

Excmo. Sr. D. Joaquín R. Guerra (1)

Hoy es el segundo aniversario de la muerte de aquel hombre al que caracterizaba la honradez; a ella tenía por norma, por esa razón la larga vía que se extiende desde la casa del finado hasta la esplanada de la Puerta de Tierra, se vió invadida por millares de personas de todas las clases sociales, esperando la hora anunciada para rendir homenaje de gratitud al que fué en vida perfecto caballero, viéndose en gran número el género femenino, que al paso del cortejo vertía lágrimas recordando sin duda aquel bendito corazón, que siempre tenía su caritativa mano dispuesta en pro del desvalido.

Por eso, de todos los que aman a los hombres de recta conciencia jamás se separan los recuerdos de cuanto hicieron en favor de la Humanidad, dentro de la esfera en que vivieron.

Todos los empleados y obreros de la Compañía Trasatlántica, que adoraban a su inolvidable jefe, no cesan un sólo día de sentir tan irreparable pérdida, uniéndose al dolor que experimenta su respetable y virtuosa viuda y demás distinguida familia.

CUARTETA
Al conducir tus restos aquel día
Siempre pensé en tu inmortalidad
Vive constantemente entre nosotros
En este mundo de engaño é irrealdad

JOSE GARCIA ZAFRA.
(Obrero del Dique)
Puerto Real 2 Septiembre 1914.

Urberuaga de Ubiña. - Marquina, (Vizcaya). - Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. - Pídale memoria.

(1) Cuando teníamos confeccionada nuestra edición de ayer, recibimos el presente artículo, que con gusto publicamos hoy.

Por Telegrafo

Madrid, 2 (varias horas.)

Política y políticos
Consejo
Mañana a las 10 y 30 habrá Consejo de ministros en Palacio.
Presidirá S. M. el Rey.

Cumplimiento
Visitaron a S. M., el presidente del Consejo, los ministros de Guerra y Marina y el capitán general de Madrid.

Visita
La realizaron al presidente del Consejo, unos comisionados llegados de Bilbao, que expusieron al Sr. Dato la situación gravísima porque atraviesa aquella región.
Salieron bien impresionados.

Sin noticias
La escasez de noticias sobre la conflagración europea, es absoluta.
Esto produce alarma.
Se esperan noticias en extremo sensacionales.
Así lo expresó el Sr. Dato a los periodistas.

Firma
Firmóse decreto de Guerra ascendiendo a capitanes a los primeros tenientes D. Manuel Asensio y D. Eusebio Allue por su comportamiento en los combates de Izardui, donde murieron ambos.
Concediendo la cruz de María Cristina a los comandantes García Herranz y D. Carlos Bernald, capitán D. Eduardo Araujo y primeros tenientes D. Jorge Gago y D. Bernardino González.

La guerra europea
—Un telegrama oficial de Viena confiesa la derrota de los austriacos en Lemberg.
En París se han organizado inmediatamente para que preste servicio, una escuadrilla de aeroplanos blindados para impedir el acceso de los alemanes en esta capital.
—El Ministerio de la Guerra francés en oficial nota dice que aquel ejército en su ala izquierda, a consecuencia de seguir el movimiento envolvente de los alemanes, no pudo aceptar el combate, que sería peligroso, dadas las malas condiciones en que tenía que entablarse y se ha replegado en parte sobre el Sur y en parte sobre el Sudeste.
La situación de los franceses, después de la acción de Bethel, detendrá momentáneamente al enemigo en la región de Woivre, en los Vosgos.
—Ha sido descubierta en las inmediaciones de Barcelona, una estación radiográfica clandestina que utilizaban extranjeros para expedir y recibir noticias.
—Ha empezado la liquidación de las operaciones del Bolsín con arreglo al cambio regulador acordado.
Casi todos los deudores han satisfecho sus saldos.
La Sucursal del Banco no ha aceptado la pignoración de valores esperando órdenes de Madrid.
Considérase conjurado el conflicto.
—Se ha librado otra gran batalla entre Saint Quintín y Mambuge, obteniendo una gran victoria el ala derecha del ejército francés.
El ala izquierda se vió obligada a replegarse.
En la Tere han sido hechos prisioneros numerosos prusianos.

La Kermesse y la corrida del día 6

Ayer se colocaron en los siguientes establecimientos, carteles anunciando que en los mismos se expendían entradas para la corrida que el día 6 del actual se ha de celebrar en nuestro circo taurino a beneficio de la Institución «La Gota de Leche».

He aquí los establecimientos:
Sres. Tovia y Compañía, Hervía Hermanos, La Mezquita, El Turist-Bar, La Alhambra, Dominguez y C.ª, Café Parisien, Estanco de la Plaza de Mina, Cervetería Inglesa, Cristal-Bar, Café Ro-yalti.

Referente a la Kermesse tenemos las siguientes noticias:

El jardinero de ciudad señor Gherisi, ha ofrecido ramilletes de flores, para las presidentas de la corrida, y otros para que sean expendidos en la Kermesse.

D. Juan Gatell representante de la compañía de alumbrado de Eugenio Lebon y C.ª también ha ofrecido al señor gobernador, hacer la instalación en el Parque y dar fluido gratuitamente.

En el paseo de Palmeras serán encendidas todas las farolas.

Se colocarán además doce potentes focos eléctricos.

En el salón donde ha de celebrarse el baile se colocarán tres focos.

NOTICIAS VARIAS

Visitas
Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:
D. Juan Gómez, Aaamburn, don Ramón Varela, don Pedro Toscano, don Sebastián Rosety, don Juan Montserrat, don Enrique Martínez, don Bartolomé Gómez Plana, don Miguel de la Peña Gálvez y don Servando de Dios.

Niño abandonado
El señor alcalde traslada, al señor gobernador civil, el siguiente parte de la guardia municipal:
«A las 23 horas de la noche anterior fué encontrado abandonado en la calle

